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时评

地方政府要收房产税，财
政部说此事归我管，你没有这
个权力。收钱的争吵不休，交钱

的袖手旁观。只有一两个不识

时务者，觉察个中的蹊跷：从百

姓口袋里掏钱，怎么伸手的人

反而牛气冲天？拿人家的钱，好

赖跟人家商量一下，在人民代
表大会上走个程序吧？

——— 经济学家许小年说。

第一件事情，地方政府控

制着土地的转让权、拍卖。第
二件事情，是中国经济，货币

存量非常之高。第三件事情，

中国人2000多年的封建土地
文化传统。

——— 清华大学中国与世
界经济研究中心主任李稻葵
说，三件事情导致中国房地产
市场成为怪胎。

我觉得大学生毕业应该
直接就业，直接去面对现实。

一个人从小学读到研究生毕
业，近20年的时间都在学习，

如果读了20年书才出来做事，

在我看来这个人已经废了，这
个人对于社会的认知和感觉
都是错误的。

——— 21世纪教育研究院
理事信力建说。

历史已经没有办法还原

了，我们只能无限地接近真
相。完全的真相，真的抱歉，已

经过去了，历史恰恰因此而精
彩。

——— 北京师范大学第二
附属中学历史教师纪连海说。

□本报评论员 张金岭

上海市市长韩正日前表
示，上海建筑市场表现出的
混乱现象以及监管不力，是
造成“11·15”特别重大火灾事
故的重要原因之一，为此，

“我们负有不可推卸的责任，

我们深感内疚和自责”。

这是火灾发生以来，上海
官方最正式的表态。但是，应该
向大火中的亡灵低头表示内疚
和自责的，不仅是上海市长，还
应该有更多的责任者。

上海这次火灾事故，既然
是“完全可以避免的”，那就是
百分之百的人祸，这场人祸是
多种“合力”促成的，市长固然
应该表达内疚和自责，但只有
市长的表态还不够，其他负有
直接责任的大大小小的官员
们，都应该站出来面对大火中
的亡灵低下自己的头，向老百
姓说对不起。

这场大火暴露出的多方
面的问题，都需要有人站出
来做出交待。楼房外立面上
装置的大量聚氨酯泡沫保温
材料，是造成此次火灾的重
要原因，而2008年在深圳市
龙岗区舞王俱乐部发生的

“9·20”火灾，以及中央电视
台在建大楼的那场火灾，也

都是由聚氨酯材料酿成惨
祸。这种悲剧为什么又在上
海重演？大楼施工中的层层
转包现象，是严重的违法行
为，当地行业管理部门难道
不该站出来向公众做出交
待？当然，正式的责任认定需
要一个严格的程序，但是，在
死难者家属万分悲痛的当
口，有关方面的负责人站出
来先说声对不起，先像市长
那样表达一点内疚和自责，

总是可以的吧？然而灾难已
经发生多日，我们只盼来了
市长的内疚和自责，却没有

听到其他任何责任者主动站
出来承担一点责任。虽然他
们的权力是上级赋予的，但
良知不是上级赋予的，人性
不是上级赋予的，如果一个
官员出于良知和人性的表
达，也要靠上级权力来驱动，

那这样的官员，和老百姓的
情感距离实在是太远了。

这些年来，无论发生了
什么事故，无论死多少人，无
论是多大的人祸，负有直接
和间接责任的官员们，无论
责任有多大，基本上没有主
动出来承担责任的。他们一
律是等着上级正式认定自己
的责任，一律是等着上级给

个什么处理结果，然后表面
上老老实实地接受，背地里
可能一边怨自己是倒霉蛋，

一边等着易地易职继续为
官。不知道那些该为大火负
有直接责任的主管官员，是
不是也在等着这样的结果一
步一步到来，如果是这样的
话，那么每一个死者家属、每
一个上海市民，都有必要正
告他们：如果获得依党纪国
法的处理就能让他们免去愧
疚感了，那只能证明他们的
政治道德早已失去了以人为
本的底色，甚至失去了人性
的底色，这是比火灾更让人
感到锥心的地方。

如果这场夺去这么多人
生命的大火仍然无法触动一
些官员的痛感，那所有的反思
都只能是走过场，都只能是表
演给老百姓看的游戏。事实
上，这种过场现在已经开始
了：上海市长韩正说，事故发
生后，市政府要求开展覆盖全
市的安全生产大检查，但各有
关部门思想认识不够，工作力
度不够，一些工作流于形式，

等等。上海市正在考虑把11月
15日设为上海城市公共安全
日，但如果一场大火都不能改
变“流于形式”的官僚作风，那
这样的安全日能不能起到应
有的作用，就很值得怀疑。

倒贴600元

朋友出了点事，被有关
部门罚了款。由于经济挺紧
张，就托我找关系，看能不能
少罚一点儿。关系找到了，少
罚了3000元，朋友很高兴。对方
说“事情办成了，一块儿坐坐
吧”。当天晚上对方来了十多
人，热热闹闹一大桌子，最后
一结账朋友傻眼了——— 3600

元！送走客人后，朋友伤心
地坐在那里不说话。(樊高峰)

师“令”难违

女儿上小学二年级，经
常会按照老师的安排，让我
给买(订)些课外学习资料和用
品，比如《小学语文报》、《小学
生新词典》……有时女儿还提
醒我，“老师说了要到ⅹⅹ店
购买。”昨天，女儿又告诉我，

数学老师让买一台点读机，

又是指定品牌。 (刘学厚)

多余的温馨

女友定期购买各种时尚
杂志，发现很多杂志都有一个
温馨公告：本刊由ⅹⅹ公司印
刷，凡出现印刷、装订的差错，

一律调换，请将有上述差错的
书寄回。下面附有地址。

“这些杂志真贴心。”我这
样对女友说。女友却毫无感动
之意，淡淡地说，“寄回去调换，

到邮局平邮保不住寄丢了，寄
快递邮费贵过杂志订价，人家
可没说承担邮资。” (路勇)

□郭松民

日前，北京市东城区首次公布20

年人才发展战略规划，提出要分期分
批选送优秀人才到发达国家政府部
门挂职。据介绍，此前东城干部国外
挂职的主要目的地是韩国，今后打算
增加去美国挂职锻炼的机会。此外，

东城区每年为人才“投资”将不少于
5000万元。(11月23日《北京晨报》)

东城区组织部负责人提出的理

由是：“北京提出建设世界城市，干部
急需扩大国际化视野。”这真叫你不
说我还明白，你越说我越糊涂。难道
美国就等于世界吗？“国际化视野”就
是眼睛直勾勾地盯住美国？为什么不
到非洲、拉美、东南亚去挂职呢？以国
情而论，印度和中国最相似，去学学
他们如何管理街头的小贩、如何拆
迁、如何对待边缘化的城市贫民，不
是更有利于对北京的管理吗？难道这
些地方不是世界的一部分吗？

其实，有关方面认为干部有必要
“去美国挂职锻炼”，已经隐含了一个
前提，即这些干部并不称职，无法适

应“建设世界城市”的需要。但问题的
关键在于，没有什么人天生就应该当
干部，王侯将相尚且无种，何况干部
乎？中国改革开放这么多年，具有“国
际化视野”并且愿意当干部的人才如
过江之鲫，为什么不吐故纳新，直接
聘用他们呢？干部是一个职业，并非
一个种姓。

最后，去美国挂职是不是真的
就能够提高干部的素质，有关方面
并没有拿出令人信服的证据，其种
种“好处”不过是“负责人”想当然
耳！一年时间，对挂职官员来说，不
过水过地皮湿、看个西洋景而已。

面对亡灵还有谁该为大火低头自责
如果获得依党纪国法的处理就能让他们免去愧疚感，那只能证明他们的政治道德早已失去了以人为

本的底色，甚至失去了人性的底色，这是比火灾更让人感到锥心的地方。
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到美国“挂职”更像去看西洋景

□陈秋霖 (北京大学国家发展研究

院博士后研究员)

虽然，从十七届五中全会通过的
“十二五”规划建议看，社会建设已经
被提高到了前所未有的高度，但是在
各地的实践中，仍然面临很大的困难
和阻力。笔者认为，最大的阻力是很
多领导在理念上还没有转变过来，不
按社会建设的规律办事。社会建设和

民生发展有“三怕”。第一怕领导不重
视。无论在何种体制下，领导重视都
是事业推进的重要保障和助力器。如
果领导在发展思路上仍然维持在“唯
GDP”时代，那么社会建设自然就很难
推进。第二怕领导方法不当。如果领
导把民生发展作为替代经济增长的
面子工程、政绩工程，急功近利，那么
社会发展也很可能会走样。第三怕只
懂经济的领导抓社会建设。社会建设
和经济建设应遵照各自的规律发展，

两者目标不同，手段也不同。如果领
导重视社会建设，但经济发展所取得
的成绩，让其更加自信，也更加固执
地以经济建设的思路搞社会建设，那
么很可能“好心办坏事”。这样的案例
已经屡见不鲜。

为了避免上述三种情况的出现，

笔者认为应该做好以下三方面的工
作。第一，干部保证，为社会建设、民

生发展配备“肯干、能干、会干”的干
部。只有在思路上切实重视民生问
题，具有资源调配能力，又懂得社会
建设规律的干部，才能真正推进社
会建设。这也是我国经济建设取
得成就的重要经验。第二，财政保
障，要为民生发展提供必要的财
政支持。公共财政的本意就是通
过集中一部分社会资源，提供公
共物品和服务。美国作为最典型
的市场经济国家，其公共财政支出的
主要方向就是医疗、教育和国防。而
我国近些年来财政支出更倾向于拉
动经济增长。第三，民主监督。不仅要
加强人大、政协等法定监督的作用，

在信息化的时代，也要加强网络等舆
论、民间监督的作用。

如果这些问题都能够得到解决
和落实，那“十二五”期间社会建设的
大发展，值得期待！

格专题讨论：建言“十二五”

日前，国家发改委主任张平表
示，发改委正式启动主题为“共绘蓝

图——— 我为规划建言献策”的活动，

请全国人民为编制好“十二五”规划
《纲要》出谋划策。我们开设“建言
‘十二五’”这个专栏，就是为了刊发

社会各界人士就“十二五”规划所提

出的建议，欢迎来稿。 ——— 编者

社会建设最怕不按规律办事

>>个论

扳倒井“芝兼浓”白酒通过科技鉴定
该产品工艺填补国内空白

10月15日，山东扳倒井股

份有限公司“芝兼浓香型白酒”

品评鉴定会隆重举行，中国酿

酒工业协会白酒专家组组长梁

邦昌及国内著名白酒专家，对

扳倒井芝兼浓香型白酒的酿酒

生产工艺、检测报告、勾调成型

等酒体独特风格形成的要因进

行了充分论证。专家组一致认

为：该产品工艺融合了芝麻香
型和浓香型工艺的特点，采用

多种粮食为原料，中高温大曲

与麸曲相结合，经高温堆积、使
用陈年老窖窖池发酵，长期储
存，分型勾调，其生产工艺科

学、合理、先进。该产品“香味丰

蕴、醇洌圆润、茵舌平喉、韵味

怡畅，形成了芝麻香兼浓香的

独特风格，个性明显”。并认定

扳倒井“芝麻香兼浓香型白酒

的研制”填补了国内空白，达到

国际领先水平。

“芝麻香与浓香结合，既提

高了酒的品质，又适合于大众

口味，恰当地处理了传统与创
新、共性与个性的关系，是一次
成功的探索。”中国酿酒工业协

会专家在品尝了扳倒井新产
品——— 芝兼浓香型白酒后，欣

喜地(对记者)说。

扳倒井首创“芝兼浓”

成为鲁酒的一大特色

扳倒井芝麻香兼浓香型

白酒的生产工艺特点：一是
在芝麻香型传统原料的基础
上，适量加入玉米、大米、糯

米和小米。这种原料的复合

性形成了微量成分的多样

性，增加了芝麻香酒的复合

香气。二是将芝麻香型白酒

的堆积工艺与浓香型白酒陈
年老窖技术——— 这两种核心

技术相结合。将浓香型大曲

酒的“窖香浓郁，绵甜净爽，

回味悠长”和芝麻香型白酒

的“芝麻香气幽雅纯正、醇
和、谐调，余味悠长”的特点

进行了完美的结合和相互融

合，丰富了产品所包含的香

和味，两者生产工艺特长之

间相互衬托，独成一体，形成

了酒香馥郁，绵甜幽雅，净爽

协调的风格特点，三是采用

独特的“五步”培曲法，将大
曲、麸曲、酵母、耐高温芽孢

杆菌等多微综合发酵技术应

用于生产，增加了扳倒井芝

麻香兼浓香型白酒的幽雅的

曲香。四是泥池发酵，长期储
存、分型勾调，赋予了该产品

“香气幽雅、自然纯正，入口

绵甜，回味净爽”高贵品质。

扳倒井首创的“芝兼浓”香型

白酒以其工艺的先进性、品

质的高贵性，必将成为鲁酒

的一大特色。

强大的科研能力

是扳倒井不断前进的动力

多年来，扳倒井重视科技

创新和专家团队建设，拥有了

以中国第一品酒师、全国技术
能手、国家白酒评酒委员、中国

白酒酿造科技专家、山东省首
席技师及多名高级技师在内的

国内一流的375人研发团队，专

门进行白酒的科研与创新。在

首届全国品酒技能大赛上，总

工程师张锋国勇夺第一，成为
中国白酒历史上第一个“品酒

状元”。并被授予“全国五一劳

动奖章”和“全国技术能手”称

号。2009年，总工程师张锋国获

国务院特殊津贴，成为鲁酒第

一人。副总工程师信春晖，在首
届中国白酒科学技术大会上被

评为“中国白酒优秀科技专家”

称号，他主持发明的“二次窖泥

技术”获全国食品科技奖。副总

工程师胡凤艳为国家白酒评

委，山东省首席技师，现为国家

注册酿酒高级品酒师，国家酿

造酒高级技师。张锋国、信春
晖、胡凤艳等作为国内白酒界

知名的酿造专家，成为扳倒井

的三张技术“王牌”，他们的共

同努力极大地加快了白酒技术
的研究步伐。

依靠强大的专家人才优

势，扳倒井技术中心作为省
级企业技术中心，中国白酒

芝麻香研究基地，承担着多

项国家级芝麻香重大研究课

题，拥有世界最先进的检验

设备和分析检测设备。

近年来，利用拥有自主知

识产权的“井窖工艺”、“二次窖

泥技术”、“复粮芝麻香型白酒

工艺”等科研成果和技术，不断

进行白酒创新研发，除了“芝兼

浓香型白酒的研制”填补了国内

空白外，“芝兼清”、“芝兼酱”等

科研成果也达到了国内领先水

平，强大的科研能力必将进一

步推动企业实现更大的飞跃。

>>头条评论


